
Laissons Dieu nous élever, il nous met
véritablement en haut!

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 14, 1.7-11)

Un jour de sabbat,
Jésus était entré dans la maison d’un chef des pharisiens
pour y prendre son repas,
et ces derniers l’observaient.
    Jésus dit une parabole aux invités
lorsqu’il remarqua comment ils choisissaient les premières places,
et il leur dit :
    « Quand quelqu’un t’invite à des noces,
ne va pas t’installer à la première place,
de peur qu’il ait invité un autre plus considéré que toi.
    Alors, celui qui vous a invités, toi et lui,
viendra te dire :
“Cède-lui ta place” ;
et, à ce moment, tu iras, plein de honte,
prendre la dernière place.
    Au contraire, quand tu es invité,
va te mettre à la dernière place.
Alors, quand viendra celui qui t’a invité, il te dira :
“Mon ami, avance plus haut”,
et ce sera pour toi un honneur
aux yeux de tous ceux qui seront à la table avec toi.
    En effet, quiconque s’élève sera abaissé ;
qui s’abaisse sera élevé. »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés dans le Seigneur Jésus, après avoir guéri l’hydropique, Jésus donne aux pharisiens une
leçon d’humilité, il les défend d’occuper les premières places lors des banquets de noces. Les
pharisiens avaient coutume de courir au-devant des honneurs qu’ils ne méritaient sûrement pas,
mais qu’ils revendiquaient de droit, par orgueil, par auto-glorification, par auto-valorisation de soi.  

Nous ne devons pas nous auto-dénigrer. Cependant, lorsque nous nous estimons mieux que les
autres, nous sommes dits orgueilleux. C’est ce vice d’orgueil que le Christ pointe aujourd’hui du
doigt chez les pharisiens et chez nous.
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Jésus nous conseille, à travers le blâme fait aux Pharisiens, non seulement d’éviter de nous placer
au-dessus des autres, mais de recherche les dernières places. Autrement dit il leur conseille
l’humilité. Car celui qui se pousse lui-même aux honneurs ne jouit pas d’une estime durable.

Cette attitude que le Christ dénonce chez ses détracteurs les pharisiens, ne m’est pas étrangère.
 Lorsqu’à chaque fois, je m’octroie le mérite de mes bonnes actions sans rendre toute la gloire à
Dieu, alors je recherche la première place, je deviens alors un tout-puissant qui n’a plus besoin de
Dieu. A chaque fois que je regarde l’autre du haut, je recherche la première place. Lorsqu’on aime
les autres, on ne peut les regarder du haut !

Cependant, j’oublie qu’en voulant m’approprier de la gloire de Dieu, qui ne m’élève pas vraiment, je
refuse celle qu’il veut me donner.  Le Seigneur me hisse plus haut que je ne peux le faire par mes
capacités limités. De plus, il m’élève durablement. L’humilité est la chaîne de chapelet de toutes les
vertus, l’orgueil la chaîne de chapelet de tous les vices, remarquait le Curé d’Ars.  

Prions

Dieu éternel et Tout-puissant, donne-nous la vertu de l’humilité, et détruit en nous les racines de
l’orgueil, afin que nous puissions te servir, te glorifier, et te laisser nous élever dans ta gloire
éternelle. Par Jésus le Christ notre Seigneur. Amen.

Intercession

Seigneur nous te prions pour tous les petits, les pauvres, les affamés, les malades, qui sont
généralement méprisés, abaissés et même oubliés, daigne Seigneur toi-même les élever et les
restaurer dans leur dignité.

Vierge Marie, humble servante du Seigneur, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Accepter avec humour les insultes, les mépris des autres, sans répliquer et sans nourrir de la haine
et de la rancœur.
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